

LA COOPERATIVA HA TENIDO APOYO ECONÓMICO DEL GOBIERNO REGIONAL Y CAJA RURAL DE TOLEDO



Un grupo de alumnos del Colegio Mayol atienden las explicaciones de uno de los profesores, junto a una pizarra digital. Alumnos de 3º de la ESO han creado cooperativas dentro del Taller de Aprender a Emprender, una experiencia pionera en la enseñanza de Secundaria.

DEL AULA A LA EMPRESA

La asignatura de emprender

El Colegio Mayol es uno de los pioneros en impartir una asignatura que enseña a los alumnos a emprender proyectos empresariales. "Se trata de un proyecto muy bonito que ahora se llama 'Aprender y Emprender'. Se imparte a través de un Taller Tecnológico para alumnos de 3º de la ESO, en el que crean sus propias cooperativas -ahora mismo hay tres creadas-, desarrollan ellos mismos sus logos, fabrican sus productos, aprenden a gestionar una empresa, a vender... pero no es teoría, todo se lleva a la práctica, hasta el punto de que sus productos se venden y al final del curso algunas cooperativas tendrán en sus balances pérdidas, otras beneficios... lo importante es que aprendan, que tomen conciencia de como se transita por el mundo de la empresa". Este proyecto se desarrolla conjuntamente con un colegio de Asturias, también cooperativa. El 9 de junio venderán juntos sus productos en La Vega.

Nuestro principal activo, nuestro gran capital, es el mantenimiento del empleo. La crisis nos afecta como a todos, pero lejos de destruir empleo hemos creado más. Creemos que la riqueza no se genera acumulando capital, sino dando trabajo"

cooperativa somos en la actualidad casi cien trabajadores (cuando comenzaron la plantilla de contratados era de ocho personas), de los que 41 somos socios -dos tercios de los cooperativistas son mujeres- y seguimos creciendo".

Así contado parece sencillo, pero no fue fácil. El presupuesto de construcción y dotación del nuevo colegio Mayol han rondado los 10 millones de euros (se ha construido en la urbanización San Bernardo, sobre un solar cedido por el ayuntamiento de Toledo).

LA FINANCIACIÓN se ha resuelto por tres vías: "Los socios de la cooperativa tuvimos que suscribir capital, eso es inevitable. En segundo lugar hemos tenido el apoyo de una entidad financiera que, curiosamente, es también una cooperativa: la Caja Rural de

Toledo, que ha estado muy cercana a nosotros, tanto que además de ofrecernos un crédito en condiciones muy aceptables y a largo plazo también ha aportado capital como socio colaborador (de hecho, forma parte de nuestro Consejo Rector). La tercera vía de financiación, que tengo que destacar, comenta Mayol, han sido las subvenciones que hemos tenido del Gobierno de Castilla-La Mancha, vitales para nuestro proyecto. Sin el apoyo de la consejería de Trabajo y las subvenciones a la inversión habría sido inviable la construcción del nuevo colegio".

El colegio está prácticamente al cien por cien de su capacidad de alumnado, casi 900. "La guardería y los niveles de enseñanza concertada están llenos; y este año se va a completar el bachillerato y la residencia-internado (sectores privados en los que se acusa más la crisis, que también nos

afecta), explica el presidente de la sociedad cooperativa. Un detalle importante: en el curso anterior, pese a haber dado pérdidas en el ejercicio, no sólo no hemos destruido empleo sino que hemos seguido contratando gente, porque nuestra apuesta principal es por la calidad, que es justamente lo que hay que incrementar en los malos momentos, al fin y al cabo estamos trabajando para el futuro".

Este 'lujo' de pensar en las personas más que en el beneficio, en la calidad más que en la cantidad, es seña de identidad del modelo de economía social, del que es firme defensor Francisco Mayol. "La economía social no invierte en capital especulativo; es un sector que juega a largo